

Municipales : Franck Duval se lance dans la bataille avec la liste Agir ensemble pour Sarlat

L'ancien adjoint au maire et ex-chef de cabinet de Jean-Jacques de Peretti a annoncé sa candidature et présenté l'ensemble de sa liste le mardi 2 décembre. Il veut donner "une ambition nouvelle" à la ville

Nicolas Foucher
n.foucher@essorsarladais.com

Après avoir entretenu le suspense, Franck Duval a annoncé sa candidature à la mairie de Sarlat. Pourquoi avoir attendu si longtemps ? "J'ai pris le temps de marcher, pour réfléchir en conscience. J'ai aussi consulté un certain nombre de personnes. La décision, je l'ai vraiment prise lorsqu'un ami m'a dit que la ville avait perdu son âme et qu'il n'y venait plus. Ça a été un déclencheur et depuis deux mois, j'ai engagé une réflexion avec les personnes qui m'entourent et forment mon équipe, et on s'est mis au travail. Quand je m'engage dans un projet, il est construit, réfléchi, participatif."

C'est un retour à la vie politique sarladaise après six ans de pause forcée. Celui qui a longtemps été le bras de droit de Jean-Jacques de Peretti – "De 1992 à 2020, j'ai été son directeur de cabinet, son conseiller et chef de cabinet ministériel, puis son adjoint, ces vingt-huit années de collaboration ont été très productives pour Sarlat" – avait dû démissionner au lendemain de la victoire de la liste Sarlat pour tous aux municipales de 2020 en raison d'une incompatibilité entre le statut d'élu et son poste de directeur du Sictom du Périgord Noir, qu'il a quitté cet été. Une histoire qui le laisse amer : "C'est un épisode difficile que j'ai vécu. D'autres personnes dans la même situation que moi n'ont pas été frappées d'incompatibilité. Il y en a huit en Dordogne."

Ni de gauche, ni de droite.

Franck Duval affirme avoir tourné la page et vouloir en ouvrir une autre. Si ces relations avec Jean-Jacques de Peretti sont "respectueuses", il a repris sa liberté et se lance dans la bataille des futures municipales avec une "équipe soude, profondément motivée, attachée à notre ville et à ses habitants, qui allie à la fois expérience et jeunesse, et issue de la société civile." Celui qui fut encarté au RPR puis à l'UMP assure que les vingt-huit personnes qui l'entourent ne sont ni engagées ni sympathisantes d'un parti politique : "Comme le



Les candidats de la liste Agir ensemble pour Sarlat-La Canéda autour de Franck Duval
(Photo NF)

disait le Général de Gaulle, nous sommes ni de droite, ni de gauche, tout simplement du cœur".

Dans son équipe figurent quelques représentants de la majorité sortante : Guy Stiévenard, actuel adjoint à la Citoyenneté, Alexia Khial, Romain Carrière et Jean-René Bertin. Il y en a d'autres qui étaient dans de précédentes majorités, comme Isabelle Teixeira, Mélanie Bastos, et surtout Dominique Boussat-Michelet, numéro deux de la liste. Il y a aussi beaucoup de nouveaux venus sur la scène politique : "Notre équipe est complète, avec toutes les compétences requises", se réjouit Franck Duval.

Trois priorités et quatre défis.

La liste Agir ensemble pour Sarlat-La Canéda attendra que les fêtes de fin d'années soient passées pour dévoiler son programme – "Il y aura des nouveautés", promet Franck Duval – mais elle a donné quelques précisions sur l'esprit qui l'anime. "Sarlat mérite une ambition nouvelle, a martelé la tête de liste. Cette ambition doit être fondée sur trois priorités qui touchent la vie quotidienne des habitants de notre commune : rassembler, protéger et développer." Partant du constat que certains habitants ne

vont plus dans le centre-ville l'été car il y a trop de monde et l'hiver car il ne s'y passe rien, l'objectif de la liste est de renouer le lien entre les Sarladais et leur ville : "Sarlat doit se revitaliser, regagner des habitants et s'épanouir au profit de tous en veillant à un nouvel équilibre entre ceux qui y habitent toute l'année et les visiteurs." Quatre défis majeurs ont été identifiés : la baisse des impôts locaux, le maintien de l'hôpital et de sa maternité, l'Éducation et la formation, et enfin la transition énergétique.

Autre leitmotiv affiché, la participation citoyenne chère à Guy Stiévenard : "C'est un point de départ, estime ce dernier. Le vrai saut qualitatif, c'est de passer d'une démocratie où l'on agit pour les citoyens à une démocratie où l'on agit véritablement avec les citoyens et ce pendant six ans et pas seulement au moment de l'élection." Franck Duval en a profité pour pointer "l'absence de conciliation" sur certains projets, notamment en matière d'urbanisme, ces dernières années. "Tout n'est pas à jeter", a tempéré Guy Stiévenard, qui souhaite offrir aux habitants des outils pour faciliter la concertation et la coconstruction des projets pour les six ou sept ans à venir.

Les vingt-neuf candidats de la liste

- 1, Franck Duval, 58 ans, consultant en développement, communication et événementiel.
- 2, Dominique Boussat-Michelet, 66 ans, retraitée de l'accompagnement professionnel des adolescents et jeunes adultes.
- 3, Guy Stiévenard, 74 ans, inspecteur d'académie retraité.
- 4, Alexia Khial, 37 ans, commerçante.
- 5, Cyril Villain, 40 ans, directeur d'agence bancaire.
- 6, Corinne Lauvie, 64 ans, directrice d'école retraitée.
- 7, Romain Carrière, 38 ans, intermédiaire en cessions/acquisitions d'entreprises.
- 8, Sandrine Meyer, 53 ans, secrétaire dans le secteur médico-social.
- 9, Ludovic Roux, 41 ans, consultant en courtage.
- 10, Fanny Mora, 29 ans, chargée de communication.
- 11, Anthony Lescale, 42 ans, chef du service accueil et surveillance pour le Centre des monuments nationaux.
- 12, Sophie Mallet, 55 ans, responsable administrative dans une société de transport de loisirs.
- 13, Camille Khial, 41 ans, garagiste.
- 14, Frédérique Lachaud, 48 ans, chef d'entreprise dans l'immobilier.
- 15, Frédéric Piwowarczyk, 56 ans, chef d'entreprise dans le secteur du tourisme.
- 16, Patricia Delbos, 44 ans, commerçante, gérante d'un tabac-presse.
- 17, Eric Faugère, 57 ans, gérant d'une entreprise de taxis.
- 18, Isabelle Teixeira, 62 ans, commerçante.
- 19, Jean-Luc Mouyen, 74 ans, commandant de police à la retraite et gérant d'hôtel.
- 20, Fabienne Ray, 70 ans, autoentrepreneuse dans l'accueil des campings-caristes.
- 21, Jean-René Bertin, 73 ans, directeur des services techniques de la Ville de Sarlat retraité.
- 22, Mélanie Bastos, 33 ans, assistante commerciale.
- 23, Jérôme Menebo, 47 ans, gérant d'un domaine touristique saisonnier.
- 24, Anaïs Muchery, 38 ans, cuisinière.
- 25, Dominique Boulay, 83 ans, kinésithérapeute retraité.
- 26, Sophie Bouyssou, 70 ans, aide-soignante retraitée.
- 27, Grégory Souffron, 48 ans, fonctionnaire territorial.
- 28, Laure Carré, 48 ans, aide médico-psychologique.
- 29, Hervé Cabanel, 71 ans, commerçant quincailler retraité.

Concert de Noël à deux chœurs

Créé en 1974 par deux passionnés de chant chorale, l'Ensemble vocal de Sarlat inaugure sa 52^e saison par le traditionnel concert de Noël, qui aura lieu le dimanche 14 décembre à 16 h 30 en la cathédrale de Sarlat.

Cette année, le concert sera donné en partenariat avec l'Ensemble vocal de Périgueux, formation réputée, placée sous la direction de la mezzo-soprano Anne Maugard. Un concert partagé est l'occasion de bénéficier des styles des deux formations. On entendra en première partie des noëls populaires et l'assistance sera même invitée à se joindre aux chœurs pour des chants traditionnels (*Douce Nuit, Mon beau sapin, les*

Anges dans nos campagnes) Les choristes de Sarlat y ajouteront même un succès de la Compagnie créole, invitée de marque des animations de la ville. La suite du concert fera la part belle à des auteurs classiques et se terminera par le *Cantique de Jean Racine*, de Gabriel Fauré.

L'entrée et la participation sont libres, la cathédrale sera chauffée. Une part de la collecte sera affectée, comme les années précédentes, à l'orphelinat de Bethléem, géré par les Filles de la charité de Saint-Vincent-de-Paul, qui accueille indistinctement des enfants de toute cette région meurtrie par une guerre qui n'en finit pas.



L'Ensemble vocal de Sarlat
(Photo DR)

Don du sang : une dernière collecte de l'année exceptionnelle



Adrien, au centre, était le premier donneur de la dernière collecte de l'année
(Photo DR)

L'Amicale des donneurs de sang peut se féliciter : la dernière collecte de l'année à Sarlat a rencontré un véritable succès. Au total, 239 donneurs se sont présentés, dont 23 nouveaux, une participation en hausse qui traduit l'engagement croissant des habitants.

Le premier don de la journée a été réalisé par Adrien, chaleureusement remercié par les bénévoles pour ce geste symbolique.

Une année 2025 marquée par la générosité.

Au-delà de cette dernière opération particulièrement dynamique, l'année a été remarquable. L'amicale enregistre 957 dons sur l'ensemble de 2025, un chiffre salué par les organisateurs, qui rappellent l'importance de maintenir un niveau élevé de participation pour répondre aux besoins croissants des hôpitaux.

Des bénévoles toujours présents.

L'amicale souhaite également rendre hommage à l'engagement sans faille de ses bénévoles, dont la disponibilité, la bienveillance et l'énergie sont au cœur de chaque

collecte. Leur présence régulière, leur sens de l'accueil et leur implication dans chaque étape de l'organisation permettent d'assurer des collectes fluides, chaleureuses et sécurisées. Sans eux, rien ne serait possible.

Rendez-vous en janvier pour la reprise.

Les bénévoles donnent d'ores et déjà rendez-vous aux habitants pour les prochaines collectes des 26 et 27 janvier. L'amicale espère y retrouver les donneurs habituels, mais aussi accueillir de nouveaux volontaires désireux de participer à cette chaîne de solidarité essentielle.

L'Amicale tient également à remercier l'ensemble des partenaires qui permettent d'offrir aux donneurs une collation généreuse et toujours très appréciée. Parmi eux : le Rotary, le Centre E.Leclerc, la boulangerie Lou Cocal, le café Layac, les fromages La Brunie, la Mairie de Sarlat. Leur soutien contribue largement à la convivialité des collectes et à la fidélisation des participants.